

Herbes Folles et Légumes Sages

Assemblée Générale ordinaire du 5 mars 2022

Rapport moral et d'activité

Mesdames, Messieurs et Cher(e)s Ami(e)s et Adhérent(e)s

A tous merci d'avoir répondu aussi nombreux à l'invitation pour notre Assemblée Générale.

Il y a beaucoup de nouveaux adhérents, c'est pourquoi je rappelle quelques informations sur HFSL. Créée en janvier 2014, Herbes Folles et Légumes Sages a pour but l'incitation au jardinage naturel, c'est le côté légumes sages, et à une meilleure connaissance de notre environnement en vue de sa protection, c'est le côté herbes folles.

Grâce à des ateliers et réunions basés sur l'échange de savoirs, nous encourageons les adhérents à prendre en charge un atelier ou une réunion de son choix.

Cependant Monsieur Blondeau reste notre conseiller principal.

Encore une année bien difficile pour tous y compris des associations comme la nôtre dont les activités se déroulent pourtant à l'extérieur.

Cependant nous avons tenté de maintenir un maximum d'activités en tenant compte des mesures sanitaires imposées.

Ainsi, pour atteindre ses objectifs HFSL a organisé :

Des réunions mensuelles :

Normalement, elles se déroulent le premier vendredi de chaque mois.

Nous avons été contraints d'en annuler beaucoup, puisqu'elles se déroulaient à l'intérieur.

Des ateliers pratiques :

Ils ont lieu le samedi dans le jardin d'un adhérent.

Les ateliers suivants ont pu être maintenus :

- osier
- taille des fruitiers
- créer un massif sans entretien
- faire de la peinture au naturel, non toxique utile pour de nombreuses utilisations
- taille de la glycine
- plantation de fruitiers.

Des visites très variées et autres moments très agréables ou enrichissants :

Quelques visites et rencontres ont pu se faire comme :

- visite du moulin Riche à Concessault.

- visite d'une magnanerie dans une maison troglo. (troglo étant le nom de la maison et troglodytes étant le nom de ses habitants).
- Festival de la tomate au château de la Bourdaisière.
- Quelques balades en petits groupes pour les adhérents et ou pour des associations extérieures.

L'inauguration du sentier patrimoine rural et botanique

Cette manifestation a été un challenge pour l'association. Tout était planifié, comme la date d'intervention de Dominique Mansion, quand nous avons su que nous ne pourrions pas utiliser le centre-socio-culturel réservé aux élections.

La seule solution a été d'utiliser des lieux séparés pour présenter les différentes expositions.

Nous remercions notre municipalité qui a mis à notre disposition la salle du conseil et la salle des associations pour des expositions d'outils anciens liés au monde rural et une présentation de photos des animaux de notre campagne.

Madame Labory-Dumas nous a généreusement ouvert son jardin pour exposer les photos du Reliquaire Bocager et les sculptures de Jean-Claude Pasty.

Monsieur Dominique Mansion, créateur du centre européen de la trogne à Boursay dans le Loir-et-Cher, nous a fait l'honneur d'être le parrain du sentier patrimoine rural et botanique.

Accompagné d'une petite fille de Oizon, symbolisant notre Herbinette, il nous a conduit sur le sentier et en a expliqué toute la valeur et tout l'intérêt.

Tout au long de l'année 2021, HFLS a travaillé pour installer les panneaux, le banc et la table de façon à être prêt pour cette journée du 19 juin.

HFLS ainsi que la Maison Familiale Rurale contribuent à l'entretien de ce sentier aidés et soutenus par nos employés communaux.

Cette année fut difficile à cause des interdictions liées au covid qui n'ont pas permis aux élèves de venir travailler sur le sentier. La pluie inhabituelle à cette saison a favorisé une pousse exceptionnelle des végétaux. Tout ceci aurait pu faire croire à un laisser-aller des responsables de l'entretien du chemin mais il n'en était rien. Pour mémoire, la convention passée avec la Municipalité d'Oizon fixe l'entretien de ce chemin à la charge de la commune.

Le 14 juin, à l'Atomic Cinéma d'Aubigny sur Nère, notre association a aussi organisé la diffusion du film « Les trognes, arbres aux mille visages » de Timothée Janssen avec Dominique Mansion.

Ce film a été présenté dans le cadre de la manifestation nationale sur l'année de la trogne. Dominique Mansion explique que le têtiau de nos campagnes est un arbre d'avenir pour qui veut comprendre son fonctionnement.

Marché d'automne

Dans des conditions optimales de beau temps, et dans un cadre adapté à des rencontres automnales, cette journée a été un succès.

Mettre à l'honneur des producteurs et artisans locaux a été l'objectif principal pour les soutenir dans ces moments difficiles.

Cependant nous avons maintenu le traditionnel Troc plantes, moment de convivialité et de partage.

Une petite exposition a tenté de montrer l'impact des déchets dans la nature. Plus que jamais, il est nécessaire d'avoir un comportement responsable.

La balade autour des plantes sauvages comestibles avec l'animateur Frédéric Thélinge, véritable succès, a attiré une quarantaine de personnes. **Notre Ecole :**

HFLS a renouvelé pour les petits de l'école maternelle et les grands du primaire deux abonnements à la revue « La salamandre ».

Activités diverses

- Festival Alimenterre

Notre participation au festival Alimenterre a eu lieu, le vendredi 19 novembre 2021 en partenariat avec l'AMAP du Pays-Fort et à l'initiative des élèves de l'école de Bellegarde dans le Loiret.

Les élèves ont choisi le film « Au-delà des clôtures » qui raconte l'expérience de trois éleveurs qui ont fait des choix différents. Un débat animé par les élèves, très intéressant et nourri a suivi ainsi qu'un petit pot de l'amitié.

- Marché de Noël

Pour la 1^{ère} année, le samedi 11 décembre, nous avons participé au Marché de Noël d'Oizon. Nous y avons vendu nos bricolages réalisés en matériaux de récupération (nichoirs, hôtels à insectes, sapins de Noël...), du pain d'épice et des marrons chauds. Cette manifestation a été un succès.

En conclusion :

Au cours de cette année 2021, HFLS a pérennisé le lien entre ses adhérents via le site internet, et en maintenant tout ce qui était autorisé.

Nous devons remercier les adhérents non oizonnais (et ils sont majoritaires) pour leur dévouement et leur travail. Ils contribuent à l'évolution du chemin et à la vie de l'association. Ils sont des ambassadeurs pour faire connaître Oizon.

HFLS prépare aussi un beau calendrier d'activités pour 2022 afin de rompre la morosité. Encore et encore, il faut continuer de faire des projets. C'est l'espoir qui fait avancer.

Pour 2022, nous avons le même objectif, faire aimer la nature, le jardinage au naturel et nous ajoutons faire aimer la nature spécifique à Oizon. Faire aimer ses chemins et les faire connaître.

Les aimer, c'est déjà les respecter.

Les conditions climatiques montrent plus que jamais que chaque arbre doit être protégé.

Les jardiniers d'Herbes Folles et Légumes sages

herbesfollesetlegumessages.com